
Cruz Roja Cuenca del Manzanares
estrena nueva sede en Colmenar Viejo

Las obras del tercer carril de la M-607 
arrancarán a mediados de este año

l l  El consejero de Vivienda, 
Transportes e Infraestructu-
ras de la Comunidad de Ma-
drid, Jorge Rodrigo, anunció, 
durante su intervención en un 
desayuno informativo organiza-
do por Europa Press, la cons-
trucción del tercer carril de la 
carretera M-607 entre Colme-
nar Viejo y Tres Cantos, uno 
de los tramos de mayor trá� -
co de la región, con una me-
dia de 62.000 vehículos diarios.

La Cruz Roja Cuenca Alta del Manzanares ya cuenta con sus nuevas instalaciones ubicadas en Colmenar Viejo, sobre una parcela municipal 
cedida por el Consistorio en 2020 para los próximos 75 años. PÁGINA 2

Inician las obras de rehabilitación
de la Ermita de ‘San Francisco’

Peatonalizarán y mejorarán la
accesibilidad en calles del centro

l l Coincidiendo con la última semana del mes de enero, 
dieron comienzo las obras para mejorar la accesibilidad 
y los itinerarios peatonales en las calles Río Júcar, Río
Segura, Jamaica, Lima, Colombia, Pilar de Zaragoza 
(el tramo entre la calle Río Duero y la calle Molino de 
viento) y Río Duero (el tramo entre la calle Río Genil 
y la calle Pilar de Zaragoza). La actuación municipal 
contará con un presupuesto de 1.299.769 euros y un 
plazo de ejecución de ocho meses.
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l l  ‘Arco Verde’, el proyecto de 
la Comunidad de Madrid para 
acercar la naturaleza a los ciu-
dadanos mediante la creación 
de una infraestructura verde que 
favorezca, conserve y proteja la 
biodiversidad regional, avanza 
en el tramo que pasa por Col-
menar Viejo. Esta infraestructu-
ra, iniciada en 2019 y que estará 
terminada este año 2024, ha sido 
fundamental no solo para crear 
renovados espacios para la fauna 
y la flora, sino para levantar una 
red de caminos de paseo y dis-
frute para los ciudadanos.

“Sin ninguna duda, el ambi-
cioso proyecto de ‘Arco Verde’ 
de la Comunidad de Madrid es 

l l   El consejero de Vivienda, Trans-
portes e Infraestructuras de la 
Comunidad de Madrid, Jorge 
Rodrigo, anunció, durante su in-
tervención en un desayuno infor-
mativo organizado por Europa 
Press, la construcción del tercer 
carril de la carretera M-607 en-
tre Colmenar Viejo y Tres Cantos, 
uno de los tramos de mayor tráfi-
co de la región, con una media de 
62.000 vehículos diarios.

“Vamos a abordar el tercer carril 
de la M-607 en el tramo que une 
Tres Cantos norte y la variante sur 
de Colmenar Viejo, un proyecto 
muy necesario para toda la zona 
norte de Madrid, que queremos 
que arranque a mitad de este año 

Avanzan las obras de ‘Arco Verde’ 
a su paso por Colmenar Viejo

HUMOR GRÁFICO

todo un éxito. Conectará 25 mu-
nicipios madrileños con los tres 
grandes parques regionales: el 
de la Cuenca Alta del Manza-
nares por el norte, el de los cur-
sos bajos de los ríos Jarama y 

Manzanares por el sureste y el 
del curso medio del río Guada-
rrama y su entorno por el oeste”, 
según explicó Felipe Mansilla, 
concejal de Medio Ambiente de 
Colmenar Viejo.

para que la ampliación de la ca-
rretera esté totalmente conclui-
da en el año 2026”, subrayó del 
consejero de forma muy especial.

Para ello, la Administración auto-
nómica destinará casi 30 millones 
de euros y está previsto que las 
obras, con un plazo de 24 meses, 
comiencen en el segundo semes-
tre del año mediante la ampliación 
de 7,3 kilómetros por sentido.

Las obras del tercer carril 
de la M-607 arrancarán a 
mediados de este año 2024

Cruz Roja Cuenca del Manzanares 
estrena nueva sede en Colmenar
l l  La Cruz Roja Cuenca Alta del 
Manzanares ya cuenta con sus 
nuevas instalaciones ubicadas en 
Colmenar Viejo, sobre una parce-
la municipal cedida por el Con-
sistorio en 2020 para los próximos 
75 años. En este emplazamiento, 
de 700 metros cuadrados, se dará 
servicio a personas vulnerables, 
mayores, inmigrantes, solicitan-
tes de asilo y refugio, mujeres en 
dificultad social, desempleadas, 
personas con discapacidad o en 
situación de precariedad laboral, 
entre otras.

Al acto de inauguración asistie-
ron, además del alcalde, Carlos 
Blázquez, la presidenta de la Co-
munidad de Madrid, Isabel Díaz 
Ayuso, la consejera de Familia, 
Juventud y Asuntos Sociales, Ana 
Dávila-Ponce de León, Pilar Roy, 
vicepresidenta de Cruz Roja Es-
pañola y Alicia Delgado, presiden-
ta en la asamblea comarcal de la 
Cuenca del Manzanares.

“Los colmenareños estamos 
de enhorabuena con la apertura 
de estas nuevas instalaciones de 
Cruz Roja. Una organización que 

siempre ha estado muy presente 
en la vida de nuestro municipio y 
que, desde este nuevo espacio, 
seguirá prestando su imprescin-
dible y fundamental labor no solo 
en Colmenar Viejo, sino también 
en las poblaciones aledañas de 
la comarca. Su apertura permiti-
rá mejorar los servicios que Cruz 
Roja ofrece a la vecinos, ya que 
dispondrá de una mayor super-

ficie y mejores dotaciones para 
desarrollar todas sus actividades 
de atención social, voluntariado, 
cobertura sanitaria y formación, 
entre otros muchos cometidos”, 
destacó Blázquez.

Este nuevo espacio prestará ser-
vicio a Colmenar Viejo, Tres Can-
tos, El Boalo-Cerceda-Mataelpino, 
Guadalix de la Sierra, Manzanares, 
Miraflores y Soto del Real.

l l   El Ayuntamiento de Colmenar 
Viejo, a través de la Concejalía 
de Economía y Desarrollo Em-
presarial, continúa desarrollan-
do distintas acciones en apoyo 
a empresarios, comerciantes y 
autónomos con el fin de dinami-
zar y dar una mayor visibilidad al 
tejido empresarial y comercial del 
municipio. 

“Estamos trabajando para ofre-
cer una plataforma en la que figu-

ren todas y cada una de las em-
presas y comercios de Colmenar 
Viejo, para darles difusión dentro 
y fuera de la localidad”, explicó 
Susana Jiménez, concejala de 
Economía y Desarrollo Empresa-
rial, que también se ha referido a 
esta iniciativa “como una manera 
más de apoyar al sector empresa-
rial y comercial de nuestra ciudad, 
que ha tenido que reinventarse en 
los últimos años”.

Crean un directorio local 
de empresas y comercios
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Potenciarán plazas 
de reservistas de la 
Policía Local para 
antiguos militares

Apoyan una moción 
para defender a los 
gobiernos frente a 
Bildu y el terrorismo

l l  En el Pleno de enero del Ayun-
tamiento de Colmenar Viejo, Vox 
presentó una moción que salió 
adelante para incorporar en las 
convocatorias sucesivas para el 
acceso al cuerpo de la Policía Lo-
cal del municipio una reserva de 
plaza del 20% para los militares 
profesionales, cumpliendo estric-
tamente con lo avalado por la ley 
y sin menospreciar los principios 
de igualdad, mérito y capacidad, 
fundamentales en el acceso a la 
función pública. 

La portavoz del Grupo Municipal 
Vox, Susana Jiménez, considera 
que es un gran logro. “Se ha con-
seguido poder dar la posibilidad a 
personas que han aportado tanto 
a la sociedad de reincorporarse a 
la vida laboral civil aprovechando 
toda la experiencia y profesionali-
dad de la que disponen”, señaló, 
agregando además que, con esta 
medida, “desde Vox en marcha el 
programa con el que concurrimos 
a las elecciones”.

l l  Como ha sucedido en otros mu-
chos ayuntamientos españoles, 
el Grupo Municipal del PP pre-
sentó en la sesión plenaria del 
pasado mes de enero una mo-
ción “en defensa de los gobier-
nos constitucionales y contra el 
terrorismo”. Sobre ella, el segun-
do teniente de alcalde, Jorge Do-
mínguez, señaló a la formación 
vasca de Bildu como “brazo po-
lítico de banda terrorista ETA” y 
recordó que “en sus filas se en-
cuentran personas condenadas 
por delitos de terrorismo” y que 
“no han pedido perdón” por los 
actos por los que han sido juzga-
dos. En ese contexto, reivindicó 
el hecho de no dar a esta forma-
ción ayuntamientos como ha he-
cho el PSOE en Pamplona, y de 
apoyar, desde Colmenar Viejo. 
al resto de Consistorios que no 
apoyen a todo este tipo de par-
tidos. La propuesta contó para 
salir adelante con los votos favo-
rables de los grupos de PP y Vox.

l l  Ya están en marcha las obras 
de conservación, consolidación 
y restauración de la ermita de 
‘San Francisco’, catalogada con 
el ‘grado de protección integral’, 
a fin de garantizar su seguridad, 
habitabilidad y ornato.

“Con esta rehabilitación, el 
Ayuntamiento devuelve la fun-
cionalidad a un edificio con va-
lor histórico destinado a la pres-
tación de servicios y trata, con su 
revitalización, de que recupere 
su protagonismo como foco tu-
rístico y cultural de la ciudad”, 
ha explicado Belén Colmenarejo, 
concejala de Patrimonio.

En los últimos años, su uso ha 
estado destinado a varias funcio-
nes, entre las que se encuentran 
el culto para los vecinos, reunio-
nes de hermandad o como lugar 
de ensayo para asociaciones de 
coros locales.

Ubicada en la plaza de San Fran-
cisco, la ermita, de estilo herreria-
no, tiene una sola nave, con pilas-

tras de ladrillo y muros de sillarejo. 
Fue construida a finales del siglo 
XVI y en su interior reposan los res-
tos de su fundador, el alférez Fran-
cisco Palacios, nacido en Colme-
nar Viejo y fallecido en 1578.

Las obras van a consistir en 
el desmonte de la cobertura de 
teja árabe con la recuperación 

Inician las obras de rehabilitación 
de la Ermita de ‘San Francisco’

y aprovechamiento del máximo 
material original, la cobertura en 
su totalidad de la placa asfáltica 
existente, y la colocación de ais-
lantes; en la impermeabilización 
y ventilación de la cubierta; nue-
vas carpinterías en las ventanas; 
o labores de accesibilidad, entre 
otras actuaciones.
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Díaz Ayuso anuncia la mejora tecnológica  
de 27 hospitales con más de mil nuevos equipos
l l   La presidenta de la Comunidad 
de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha 
anunciado la mejora tecnológi-
ca de 27 hospitales públicos de 
la región con más de mil nuevos 
equipos como salas de radiología, 
arcos quirúrgicos, ecógrafos, ma-
mógrafos, equipos portátiles de ra-
diología y salas de radiología digi-
tal telecomandada. Esta iniciativa, 
durante estos próximos años, se 
enmarca en el nuevo ,Plan de Re-
novación Tecnológica, del Servi-
cio Madrileño de Salud (SERMAS), 
que en este 2024 destina un pre-
supuesto de 72 millones de euros 
para incorporar 341 nuevos dis-
positivos de estas características.

“Estamos empeñados en ofre-
cer una esa atención de gran ca-
lidad y, por eso, sabemos que la 
última tecnología nos tiene que 
acompañar y va a atender a las 
necesidades de cada paciente, 
teniendo en cuenta que además 
cada uno se encuentra en una cir-
cunstancia única, no hay dos per-
sonas iguales no hay dos enfer-
medades exactamente iguales y 
por eso esa precisión todavía se 
va a agradecer mucho más”, ha 
explicado.

Díaz Ayuso ha señalado que 
“nada de esto sería posible sin la 
vocación y la ilusión de los pro-
fesionales que forman parte del 
Sistema Madrileño de Salud”, que 
“son fundamentales y tan necesa-
rios para los éxitos de una organi-
zación modélica”. “Los pacientes 
se sienten como en casa y eso lo 
agradecemos mucho, saber que 
hay profesionales que les van a dar 
la mano y acompañar”.

Dentro de este plan, el Hospi-
tal ‘Puerta de Hierro’ Majadahon-
da contará próximamente con 6 
nuevas salas de radiología, 6 arcos 
quirúrgicos, 6 ecógrafos, 1 mamó-
grafo, 3 equipos portátiles de ra-
diología y una sala de radiología 
digital telecomandada.

ADQUISICIÓN DE ALTA TECNOLOGÍA PARA 

LA SANIDAD MADRILEÑA

Estas actuaciones se suman a 
otras recientes, como la insta-
lación, durante el pasado año, 
de 140 equipos de alta tecnolo-
gía para el tratamiento del cán-
cer y otras patologías. Para ello, 
el Ejecutivo autonómico desti-

nó 140 millones procedentes de 
los fondos europeos INVEAT, a 
los que se le añaden 26 más 
del Ejecutivo autonómico, que 
se han empleado en las obras 
de acondicionamiento de es-
tos dispositivos, entre los que 
se encuentran aceleradores li-
neales de partículas, angiógra-
fos biplanos de neurorradiología, 
angiografía vascular o de bran-
quiterapia digital.

Este tipo de maquinaria apor-
ta diagnósticos más precoces y 
precisos, con técnicas que pro-
porcionan un mayor confort a los 
pacientes y menores tiempos de 
hospitalización. Además, permiten 

Las tasas e 
impuestos 
dependientes de la 
CAM ya se pueden 
pagar con ‘Bizum’ 

l l Ya se puede efectuar el pago 
de tasas e impuestos de la región 
con ‘Bizum’ desde el móvil, una 
medida “para simplificar los trámi-
tes administrativos y ofrecer una 
nueva opción más rápida y cómo-
da a los madrileños en sus obli-
gaciones fiscales”, indican des-
de la Consejería de Economía y 
Hacienda.

Este sistema de pago ya se pue-
de usar y está operativo para el 
abono de tasas y precios públi-
cos como Enseñanzas de Régi-
men Especial, (música y danza e 
idiomas) y las tasas por expedi-
ción de títulos o de certificados.

En las próximas semanas se po-
drá usar también para los tribu-
tos de gestión autonómica como 
Transmisiones Patrimoniales, Ac-
tos Jurídicos Documentados y Su-
cesiones y Donaciones. Esta ini-
ciativa refleja el compromiso del 
Gobierno regional en el uso de las 
nuevas tecnologías para facilitar a 
los ciudadanos sus relaciones con 
la Administración autonómica.

ofrecer tratamientos más ágiles y 
personalizados.

Precisamente, Díaz Ayuso ha 
conocido parte de los 21 nue-
vos equipamientos instalados el 
año pasado en el Hospital ‘Puer-
ta de Hierro’, enmarcados dentro 
de esta apuesta por la moderni-
zación tecnológica. Por otra par-
te, “en 2023 entraron en servicio 
otros robots quirúrgicos en los hos-
pitales públicos de la región, con 
una inversión de 12 millones de 
euros, incrementando de manera 
muy significativa la implantación 
de este tipo de cirugía en la sa-
nidad pública madrileña”, indican 
desde la Consejería de Sanidad.

LA CAM HA 
DESARROLLADO LA 

OPCIÓN DE ‘BIZUM’ A 
TRAVÉS DE LA ‘OFICINA 
VIRTUAL DE TRIBUTOS

La Consejería de Economía, Ha-
cienda y Empleo ha desarrollado 
la opción de ‘Bizum’ a través de la 
‘Oficina Virtual de Tributos’, aña-
diendo este canal de pago a los 
ya existentes, como es la tarjeta 
bancaria, cargo en cuenta o posi-
bilidad de descargar los modelos 
para realizar el pago presencial 
en las entidades financieras co-
laboradoras. La propia platafor-
ma ‘Bizum’ ha establecido a los 
usuarios unos límites diarios de 
3.000 euros y de 10.000 mensua-
les para el conjunto de sus pagos; 
y un máximo de 10 operaciones 
al día y 100 al mes.

La ‘Oficina Virtual de Tributos’ 
se puso en marcha en marzo de 
2023 por la Comunidad de Madrid 
para unificar la gestión telemática 
de los modelos de autoliquidación 
correspondientes a los impuestos 
sobre los que Madrid tiene com-
petencias, que son Transmisio-
nes Patrimoniales, Actos Jurídi-
cos Documentados y Sucesiones 
y Donaciones.

La CAM ofrecerá a los ayuntamientos más de 400 
interinos temporales para cubrir puestos vacantes
l l   El Consejo de Gobierno ha dado 
luz verde al proyecto de decreto por 
el que se regula la creación de una 
lista de más de 400 nombramientos 
temporales en ayuntamientos para 
cubrir puestos reservados a funcio-
narios de Administración Local, con 
habilitación de carácter nacional, y 
que están sin ocupar.

Se trata de una medida que pone 
en marcha por primera vez el Gobier-
no regional, con el objetivo de que 
cuando no sea posible la cobertu-
ra del puesto reservado por funcio-
narios por parte de la administración 
General del Estado, y dada la impor-
tancia, necesidad y obligatoriedad 

de las funciones, se pueda nombrar 
a empleados públicos con carácter 
interino. La iniciativa permite que no 
se vean desasistidas labores básicas 
ni se paralice la gestión municipal.

En ocasiones, las especiales cir-
cunstancias económicas, geográ-
ficas y demográficas de muchos 
de los municipios de la Comunidad 
de Madrid dificultan la provisión de 
los puestos de trabajo de carácter 
nacional. Además, el hecho de no 
poder disponer de todo el personal 
adecuado necesario para estas pla-
zas, y que se encargan de trámites 
administrativos, provoca que estas 
localidades tengan más dificultades 

para que sus vecinos puedan realizar 
sus gestiones diarias.

Así se permitirá a los consistorios 
que cuenten con personal funcio-
narial para poder desempeñar con 
garantías sus labores, así como agi-
lizar su gestión municipal, especial-
mente la de carácter administrativa. 
El procedimiento de selección de em-
pleados públicos, y de constitución y 
gestión provendrán de la lista de can-
didatos de la Comunidad de Madrid.

Estos trabajadores realizarán fun-
ciones de secretario de Intervención 
que se encargan de la gestión econó-
mica, la elaboración de presupues-
tos y la recaudación de fondos de las 

poblaciones, así como corroborarán 
que las subvenciones obtenidas se 
destinen a los fines establecidos, en-
tre otros.

CASI LA MITAD, VACANTES

Según los datos oficiales Ministerio 
de Hacienda y Función Pública, de 
los 7.685 puestos de trabajo creados 
y clasificados en esta materia casi la 
mitad (47,55%) están vacantes. En 
concreto, en la región, de los 456 
puestos reservados para funciona-
rios de la Administración Local, solo 
252 tienen un carácter definitivo, por 
lo que el 44,73% se encuentra vacan-
tes y suponen 204 plazas.
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l l La considerada primera Feria de la 
temporada ha sido desde hace mu-
chos años la del pueblo  madrileño 
de Valdemorillo. Todo cambia y la 
que fuera feria para ganaderos y, so-
bre todo, toreros con aspiraciones a 
poder entrar en los primeros festejos 
de Las Ventas ha dado paso a unos  
carteles repletos de figuras que es-
tán anunciados en la Feria de San Isi-
dro. Así viene siendo en estos últimos 
años y, vista la respuesta del público, 
está claro que es una apuesta im-
portante que está dando los mejores 
resultados. La labor empresarial que 
están llevando a cabo Carlos Zúñi-
ga, hijo y Víctor Zabala de la Serna 
contratando a toreros y ganaderías 
de primerísimo nivel, se ve reflejada 
en las grandes entradas que ha re-
gistrado la plaza. El propio alcalde, 
refiriéndose a esta última Feria dejó 
claro “tenemos que hacer valer que 
cada año subimos un peldaño más 
porque ya no es sólo la primera feria 
de la temporada, es una de las gran-
des ferias de toda España”. 

Cierto es que Valdemorillo ha per-
dido la esencia de lo que fue, el tram-
polín para muchos toreros. “Este no 
es mi Valdemorillo” se ha oído decir a 
algunos aficionados asiduos a esta 
Feria desde hace muchos años y es 
que, aún se recuerdan encierros de 
Aleas, Isaías y Tulio Vázquez, Cebada 
Gago o Baltasar Ibán no hace tantos 
años y toreros como Frascuelo, Pepín 
Jiménez, Encabo, El Califa, Sánchez 
Puerto, José Luis Bote o Mari Paz 
Vega; la alternativa del hoy ganade-
ro Carlos Aragón Cancela tuvo lugar 
en la Feria de La Candelaria. Eran fe-
chas de dar tres corridas de toros y 
tres novilladas en la plaza portátil. Hoy 
en día con la plaza cubierta el cami-
no elegido es otro pues las figuras 
saben que no van a tener tardes de 
viento, lluvia o incluso nieve.

Tres festejos se han programado 
para la Feria de 2024, los días 9, 10 
y 11 de febrero y los tres han sido 
muy bien recibidos por los aficio-
nados que han llenado la plaza co-
locando el “no hay billetes” la tarde 
del 10, cubriendo en más de las tres 
cuartas partes del aforo en la novi-
llada del 9 y un llenazo, sin ser total, 
el día 11. Visto esto, hay que dar la 
enhorabuena al alcalde y concejales 
correspondientes y a los empresa-
rios dejando atrás las nostalgias de 
épocas pasadas. 

El viernes día 9 de febrero se lidió 
una novillada del hierro de La Cer-
cada que tiene una procedencia de 
sangres de “reconocido prestigio” 
como son, Garcigrande y Daniel 
Ruiz, según el libro de la Real Unión 
de Criadores de Toros de Lidia. El 
comportamiento fue muy desigual 
destacando tercero y sexto. Abrió la 

Valdemorillo marca la temporada y Juan Ortega borda el toreo

tarde el salmantino Ismael Martín que 
se mostró muy dispuesto con el lote 
más complicado. Al primero lo recibió 
con verónicas rodilla en tierra y luego 
se peleó en una faena de muleta con 
el novillo correteando pegado a los 
tableros. Al cuarto le cuajó un buen 
racimo de verónicas  para comenzar 
la faena de muleta citando de rodillas 
en los medios y dar un pase cambia-
do por detrás continuando con un 
buen trasteo que no tuvo más pre-
mio que el saludo desde el tercio al 
dejar la espada demasiado baja. En 
los dos cogió los palos cubriendo el 
tercio con soltura. El valenciano Nek 
Romero se mostró muy asentado en 
el segundo al que recibió por veróni-
cas y quitó por chicuelinas. Destacó 
el toreo al natural, base de la faena 
que no rubricó con la espada salu-
dando desde el tercio al igual que 
tras su faena al quinto comenzada 
con estatuarios reponiéndose de una 
fuerte voltereta. Una buena serie de 
naturales antes de que el novillo se re-
costara en tablas. Samuel Navalón, el 
otro valenciano del cartel, se encon-
tró con el mejor lote y aprovechó la 
oportunidad para mostrarse variado 
con el capote: verónicas a pies jun-

tos al recibir al tercero y chicuelinas y 
revoleras en los quites. Una serie de 
redondos de rodillas para comenzar 
su primera faena y temple y ligazón 
en los muletazos por ambos pitones. 
La faena al sexto la basó en el toreo 
con la diestra pues por el otro pitón 
se colaba con peligro. Solvente, en-
cajado y valiente, dejó dos estoca-
das que sirvieron para que cortara 
una oreja a cada novillo y saliera de 
la plaza a hombros.

El público que llenó la plaza “hasta 
la bandera” el día 10 salió toreando 
por la calle después de degustar y 
saborear la faena de Juan Ortega 
al quinto de la tarde con el hierro 
de Núñez del Cuvillo como el res-
to de la corrida. Tuvo un gran pitón 
izquierdo y Juan supo verlo desde 
que salió de chiqueros. Cadencia 
en las verónicas ganando terreno y 
dos esculturas plasmadas en me-
dias verónicas para cerrar la serie. 
Se ajustó en unas lentas chicuelinas 
y una media muy abelmontada en 
el quite. El comienzo de faena con 
ayudados por alto y rematados con 
garbo fue el prólogo de una sinfonía 
de temple, gracia y hondura con re-
mates pintureros. La estocada puso 

nio Chacón. La salida a hombros de 
Juan Ortega fue apoteósica. Antes 
de deshacerse el paseíllo, se guardó 
un minuto de silencio en memoria de 
los dos guardias civiles asesinados 
en Barbate (Cádiz).      

Defraudó la corrida que enviaron 
los Hermanos Lozano con el hierro 
de Alcurrucén para el día 11. Se sal-
vó el primero y eso ganó el toledano 
Guillermo García Pulido que tomaba 
la alternativa. Para la historia queda-
rá Incordioso-43, negro listón y cho-
rreado, nacido en octubre de 2019 
y con 500 kg. de peso. Un toro dis-
traído que correteó manseando de 
salida pero que fue centrándose en 
la faena de muleta comenzada por 
bajo. Mucho temple por ambos pi-
tones y remates airosos, circulares 
de espaldas o pase de las flores y 
muy ajustados los de pecho al hom-
bro contrario. Cayó algo trasera la 
espada y por eso el premio quedó 
en una oreja. El sexto le propinó una 
fuerte voltereta y le buscó con saña 
en el suelo pero se repuso con va-
lor aunque el astado se fue a tablas 
sin más posibilidades. El cuarto res-
pondió en la muleta gracias al pode-
río de Miguel Ángel Perera que ya 
mostró su disposición en el rajado 
segundo. A éste cuarto, le recibió en 
los medios cambiando por detrás 
la embestida para luego torear con 
temple y largura por ambos pitones 
sujetando la tendencia a tablas del 
toro. Le concedieron una oreja, muy 
merecida. Paco Ureña se encontró 
con el tercero, un toro sin clase que 
embestía con la cara alta, frenándo-
se. Parecía tener más posibilidades 
el quinto y Ureña le probó en el quite 
con el capote a la espalda para co-
menzar con la muleta doblándose 
para llevarle a los medios. Por más 
empeño que puso el de Lorca poco 
pudo sacar de un toro que no quiso 
pelea y que salía de la muleta miran-
do al tendido. En las cuadrillas, sa-
ludaron tras parear Agustín de Es-
partinas y Daniel Duarte.

Puede decirse que cada tarde hubo 
momentos importantes con motivos 
de esperanza en el futuro de García 
Pulido pero, sobre todo, de las po-
sibilidades que mostró Juan Ortega 
con una faena de antología. 

Julián Agulla

a todos de acuerdo y se le premió 
con las dos orejas con toda justicia. 
Los trasteos de Alejandro Talavan-
te y Ginés Marín se perdieron en la 
memoria que quedó ocupada con 
la faena de Ortega. En las cuadri-
llas saludaron Javier Ambel y Anto-
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ll Como las personas, los animales, 
sobre todo los de compañía, también 
sufren trastornos del estado de áni-
mo, incluso, pueden derivar en una 
depresión. Hay que estar muy atento 
al comportamiento habitual de nues-
tra mascota y ver si está atravesando 
por un momento que requiere una 
atención especial. De modo que de la 
misma manera que llevamos a nues-
tro perro o nuestro gato al veterinario, 
la disciplina que estudia y trata estos 
cuadros depresivos y de estrés del 
animal es la etología. Hablamos so-
bre ello con Sergio Martínez, etólogo 
veterinario de ‘AniCura Constitución 
Hospital Veterinario’.
 
Para la gente que no lo sepa, ¿qué 
es la etología?
La etología es la rama de la biología 
que se dedica a estudiar los patro-
nes de comportamiento habituales 
de una especie concreta en su am-
biente natural. 

La etología clínica es la aplicación 
de este conocimiento para enten-
der a nuestras mascotas y así me-
jorar su adaptación a la vida en so-
ciedad y resolver ciertas conductas 
que suponen un problema para sus 
cuidadores.
 
Y, por tanto, ¿cuál es la formación 
y la labor de un etólogo?
Para la formación de un etólogo clí-
nico, es recomendable una base en 
biología o veterinaria, seguido de una 
formación más concreta en forma 
de máster o posgrado específico. 

La labor del etólogo consiste inicial-
mente en explicar a los cuidadores 
por qué su mascota se comporta 
como lo hace, y desde ese punto 
generar cambios en el entorno o 
de adiestramiento para mejorar la 
situación.
 
¿Cuándo y en qué casos está 
aconsejado llevar a nuestras mas-
cotas a la consulta de un etólogo?
Hay dos situaciones concretas: 
cuando nuestra mascota tiene uno 
o más comportamientos que nos 
generan una molestia en el día a día.

La segunda es cuando observe-
mos que nuestro perro o gato pre-
senta un problema crónico de mie-
do o estrés y queremos ayudarle a 
estar mejor.
 
 Es cierto que los perros y los ga-
tos también sufren alteraciones 
de comportamiento o depresión?
Aunque no podemos atribuirles 
emociones y estados mentales de 
la misma manera que a las perso-
nas, sí observamos cambios en su 

Sergio Martínez: “La etología explica 
el comportamiento de nuestras mascotas”

Hay múltiples motivos como tener 
insuficientes niveles de actividad dia-
ria, estrés crónico, miedo crónico, 
ausencia prolongada de un miem-
bro de la familia, o por un problema 
de salud o dolor crónico.
 
 ¿Este problema lo podría detec-
tar cualquier veterinario?
Siempre es recomendable que cual-
quiera de las conductas descritas 
empiece por una consulta veterina-
ria. El veterinario generalista debe 
evaluar el estado de salud y des-
cartar que la causa de su compor-
tamiento sea por un problema de 
salud o dolor.

Una vez realizado esto deberá eva-
luar el caso un etólogo especialista.
 
¿Es algo traumático para el ani-
mal el periodo de adaptación a un 
nuevo hogar?
Una mascota equilibrada, con un 
buen vínculo con sus cuidadores no 
debería tener problemas en adap-
tarse a un nuevo hogar.
Probablemente, animales miedosos 
o con ansiedad van a tener más di-
ficultades en adaptarse a un nuevo 
entorno, pero no es especialmente 
traumático si no cambia la familia.

comportamiento y bienestar que su-
gieren un estado de ánimo afectado.
 
¿Cómo detectarlos o cuáles son 
los síntomas que nos hacen sal-
tar las alarmas?
Generalmente son animales con 
malas relaciones sociales, tanto con 
otros animales como con personas. 
En algunos casos en forma de evitar-
las o esconderse, en otras de agresi-
vidad o ladridos. También podemos 
ver comportamientos compulsivos 
como lamerse una zona del cuerpo 
y arrancarse pelo.

Finalmente, en casos más graves 
podemos ver que comen menos o 
están aletargados.
 
¿Son los mismos síntomas en los 
perros que en los gatos?
En muchas situaciones serán simi-
lares, pero hay un factor del entor-
no que suele ser diferente en ambos 
casos: los perros salen a la calle a 
pasear y los gatos no. Eso lleva a re-
presentar conductas muy diferentes 
en ambientes muy diferentes.
 
¿Cuál es el motivo por el que se 
sumen los animales en este esta-
do de tristeza o depresión?

Si el caso representa un cambio 
de familia, igualmente dependerá 
de qué tan fuerte era el vínculo con 
sus cuidadores anteriores, si es que 
los había. 

Animales de protectora pueden te-
ner el reto adicional de comunicarse 
con sus nuevos cuidadores, adap-
tarse a nuevas normas y aprender a 
estar solo en momentos puntuales.
 
¿En qué consiste una sesión con 
el etólogo?
En consulta realizamos un estudio 
completo del desarrollo del paciente, 
qué técnicas se han utilizado para 
adiestrarlo, malas experiencias que 
ha podido pasar etc.

Con esta información podemos 
comprender o justificar qué le lleva 
a realizar las conductas en debate.

Finalmente, entendiendo la causa, 
podemos modificar nuestra forma 
de actuar, el ambiente del pacien-
te o las técnicas de adiestramiento 
óptimas.
 
¿Los castigos a los animales traen 
consecuencias de este tipo?
Hoy en día el castigo está conside-
rado una forma ineficiente de adies-
tramiento dado que hay formas igual 

de efectivas o más para conseguir 
una modificación de conducta sin 
generar en el animal un sufrimiento 
innecesario. 

Esto es especialmente importante 
en animales miedosos porque po-
demos empeorar su problema de 
miedo.
 
¿Y la soledad? Porque hay gente 
que tiene mascotas, pero no tiem-
po para dedicarles porque están 
todo el día fuera trabajando.
Tanto los perros como los gatos son 
animales sociables que no debería-
mos adoptar si no tenemos el tiempo 
suficiente para dedicarles. 

En muchos animales la soledad 
excesiva acaba generando proble-
mas de destrucción de la casa o au-
tolesiones derivadas de un estrés 
crónico.

En algunos casos puede ser más 
llevadero compartir el hogar con otro 
perro o gato.
 
¿Sufren los perros también la se-
paración de sus cuidadores cuan-
do hay un divorcio o se rompe una 
pareja o se va de casa alguno de 
sus miembros?
Efectivamente, la ausencia prolon-
gada de un miembro de la familia les 
genera un pesar de forma similar a lo 
que le pasaría a una persona.

Por esto, es importante no reali-
zar otros cambios en su ambiente 
(como una mudanza) o realizarlos 
de forma gradual para que el perro 
pueda ir adaptándose poco a poco 
a las nuevas rutinas.
 
¿Los resultados tras la primera 
consulta con el etólogo son pa-
tentes o habría que acudir a más 
sesiones?
Como hemos explicado, en una 
primera visita se identifica la causa 
o causas del problema y se plani-
fica un programa de modificación 
de conducta. Muchos de los cam-
bios son tareas que deben realizar 
los propios cuidadores en la forma 
de relacionarse con su mascota, y 
otros pueden requerir un programa 
de adiestramiento. En casos com-
plejos, este programa de adiestra-
miento debe estar guiado por un 
adiestrador o el propio etólogo, 
por lo que puede requerir unas po-
cas visitas más para ayudar a apli-
car la pauta. 

En algunos casos se explica a los 
cuidadores qué cambios deben ge-
nerar y se hace un seguimiento más 
espaciado para pulir ciertos deta-
lles o nuevos inconvenientes que 
aparezcan.
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El gigante chino de la electrónica de consumo y 
los teléfonos inteligentes lanza su primer coche 
eléctrico con mejores prestaciones que un 
Porsche Taycan y mayor autonomía que un Tesla 
Model S

EL SU7 ES UN SEDÁN ELÉCTRICO

Xiaomi lanza su primer 
automóvil eléctrico

La compañía china que produce teléfonos móviles se adentra en el mundo de 
los coches con el nuevo Xiaomi SU7. Su objetivo principal es competir con los 
grandes fabricantes mundiales de vehículos eléctricos, como Tesla o Porsche. 
Este sueño comenzó en 2021, cuando la empresa anunció su incursión en el 
campo de los automóviles. El modelo estrella, el SU7 Max, cuenta con una 
potencia de 673 CV y se estima que alcanza una velocidad máxima de 265 km/h. 
Por otro lado, el modelo básico del SU7, equipado con un solo motor en el eje 
trasero, ofrece una potencia de 299 CV y una velocidad máxima de 210 km/h.

Xiaomi ha lanzado su primer au-
tomóvil, el SU7, un sedán eléc-
trico que destaca por su tamaño 
y aerodinámica. Ofrece múltiples 
con� guraciones de propulsión y 
potencia, con versiones que al-
canzan una autonomía de has-
ta 800 km. Además, cuenta con 
asistencia al conductor y tecno-
logía de carga rápida. Aunque el 
precio no se ha revelado, se es-
pera que no sea barato. Los de-
talles sobre disponibilidad fue-
ra de China se conocerán en los 
próximos meses.

La compañía más conocida por 
sus teléfonos inteligentes, Xiao-
mi, ha lanzado su primer coche, 
el SU7, un sedan 100% eléctrico, 
demostrando así sus planes real-
mente ambiciosos en el sector del 
automóvil. En noviembre, tuvimos 
la oportunidad de ver por primera 
vez el sedán eléctrico junto con 
algunos detalles técnicos básicos 
gracias a una entrega de informa-
ción del Ministerio de Industria 
y Tecnología de la Información 
(MIIT) de China. Sin embargo, 
Xiaomi presentó o� cialmente el 
SU7, revelando todos los detalles

El SU7, tiene una longitud de 
4997 mm, con una batalla de 

3000mm, destaca por ser lige-
ramente más grande que sus dos 
máximos rivales, el Porsche Tay-
can, que es muy parecido en su 
diseño lateral por no decir una 
copia y Tesla Model S. Además, 
su morro estilo McLaren le otor-
ga un coe� ciente de arrastre im-
presionante de solo 0,19 Cx, lo 
que lo convierte en un vehícu-
lo increíblemente aerodinámico. 
La arquitectura Modena permite 
la compatibilidad con sistemas 
eléctricos de 400 y 800 voltios, 
y ofrece múltiples con� guracio-
nes de propulsión ypotencia. Los 
motores disponibles se denomi-
nan, según potencia, V6, V6 y V8.

Con una sola unidad de motor, 
los autos V6 básicos son capa-
ces de enviar (299 CV / 220 kW) 
y 400 Nm de par a sus ruedas 
traseras para lograr una acelera-
ción de 0 a 100 km/h en tan solo 
5,28 segundos. Aunque el mo-
delo básico está limitado a sis-
temas eléctricos de 400 voltios, 
lo que signi� ca que su velocidad 
de carga no es tan rápida como la 
de sus versiones superiores, aún 
así ofrece una autonomía eléctri-
ca de 668 km, gracias a su bate-
ría de 73,6 kWh.
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Por otro lado, los modelos de 
doble motor que generan 673 CV, 
denominados V8. Estos vehículos 
tienen una capacidad impresio-
nante de acelerar de 0 a 100 km/h 
en tan solo 2.78 segundos y al-
canzar una velocidad máxima de 
265 kmh, superando al Taycan. 
Además, estos coches destacan 
por su autonomía. Con una car-
ga completa de sus baterías de 
101 kWh, pueden recorrer hasta 
800 km, lo cual supera la capaci-
dad del Model S. La tecnología 
de carga rápida de 800 voltios es 
otra característica sobresaliente, 
ya que permite agregar 220 km 
de alcance en tan solo 5 minutos 
o 390 km en 10 minutos cuando 
se conecta a una estación ade-
cuadamente rápida.

El SU7, que se lanzará al 
mercado en 2024, contará 
con el suministro de 
baterías de las marcas BYD 
o Contemporary Amperex 
Techonology, dependiendo 
de la versión elegida (uno o 
dos motores). Si optas por 
el Xiaomi SU7 básico, este 
contará con un solo motor 
trasero y estará equipado con 
una batería de BYD. Según 
apuntan, podría tener una 
autonomía de 668 kilómetros.
Por otro lado, para el 
modelo de la versión Max, 
que será más potente, 
dispondrá de dos motores 
y utilizará baterías de 
Amperex Technology, lo 
que le permitirá alcanzar 
una autonomía de casi 800 
kilómetros.
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El Xiaomi SU7 destaca en asis-
tencia al conductor como en in-
formación y entretenimiento, 
como era de esperar, debido a 
sus antecedentes tecnológicos 
de la firma china. Para manejar 
estas funciones, cuenta con una 
pantalla táctil central de 16,1 pul-
gadas. El paquete autónomo in-
cluye cámaras y radar, lo que per-
mite inicialmente la conducción 
sin intervención en autopistas y 
el estacionamiento automático. 
Sin embargo, se espera que las 
pruebas se realicen en 2024 para 
poder expandir la capacidad de 
conducción autónoma a las ca-
lles de la ciudad.

El precio del sedan 100% eléc-
trico chino no fue desvelado por 
Xiaomi, aunque el CEO Lei Jun 
admitió que no será barato. En 
los próximos meses revelarán los 
precios, así como los detalles so-
bre qué países fuera de China 
tendrán acceso al SU7.

 Xiaomi, una marca conocida 
por su enfoque en la tecnología, 
ha decidido dar prioridad a este 
aspecto en su nuevo modelo 
de coche, el Xiaomi SU7. Este 
vehículo estará equipado con 
el sistema operativo Xiaomi 
HyperOS, basado en Android, 
que ya se encuentra presente en 
algunos de sus smartphones.
Esta elección permitirá una 
integración perfecta del coche en 
el ecosistema de la marca. Entre 
las funciones de conducción 
autónoma que ofrece el Xiaomi 
SU7 se incluyen el cambio 
de carril, adelantamiento 
automático, adaptación a 
las curvas, prevención de 
la congestión, control de la 
velocidad y evitar obras. Por la 
ciudad, el sistema de conducción 
autónoma también será capaz 
de pararse en los semáforos, 
girar en intersecciones, dar paso 
a peatones y otros vehículos e 
identificar vehículos especiales.
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ll El cerumen es una sustancia 
cerosa y pegajosa que se produ-
ce de manera natural en el canal 
auditivo externo. Su función prin-
cipal es mantener el oído protegi-
do, pero causa ciertas molestias si 
no se expulsa de manera natural. 
Este problema, que afecta a perso-
nas de todas edades, tiende a ser 
más frecuente en los más mayores. 
Conocer los problemas que puede 
causar el exceso de cerumen en el 
canal auditivo y saber reconocer-
lo es fundamental para poner una 
solución antes de tener que asumir 
posibles consecuencias. Por ello, 
los expertos de ‘TK Home Solu-
tions’ nos ponen en conocimiento 
sobre todo lo que debemos saber 
al respecto. 

¿CUÁLES LA FUNCIÓN DE LA CERA EN LOS 

OÍDOS?

El cerumen ayuda a mantener los 
oídos en perfecto estado. Algunas 
de las funciones más importantes 
son las siguientes,

Protección: la cera en los oídos 
actúa como una barrera protecto-
ra. Su consistencia pegajosa atra-
pa partículas de polvo y suciedad, 
microorganismos como bacterias 
y hongos, y otros objetos extraños 
que puedan entrar en el canal auditi-
vo, impidiendo que lleguen al tímpa-
no y que se produzca una infección.

 Lubricación: el cerumen también 
actúa como un lubricante natural 
para el previniendo la sequedad y 
el agrietamiento de la piel en el oído 
externo, lo que puede llegar a ser 
muy incómodo.

Autolimpieza: la cera se produce 
continuamente, pero va saliendo 
hacia el exterior de manera natural 
como consecuencia de los movi-
mientos de la mandíbula y la conti-
nua producción de nuevas células 
en la piel. Este proceso fisiológi-
co contribuye a la autolimpieza del 
oído, ya que arrastra consigo las 
partículas atrapadas y los desechos 
hacia el exterior.

¿ P O R  Q U É  S E  P R O D U C E  E S TA 

ACUMULACIÓN DE CERA?

Los tapones de cerumen son un 
problema que tiende a ser más co-
mún en las personas mayores de-
bido a varios factores relacionados 
con el envejecimiento.

Cambios en la textura de la piel. 
A medida que las personas enveje-
cen, la piel del canal auditivo tiende 
a volverse más delgada y menos 
elástica. Estos cambios pueden 
hacer que la cera se acumule con 
mayor facilidad en lugar de mover-
se naturalmente hacia el exterior.

Disminución de la producción de 
cera.  Aunque suene contradicto-

rio, en algunas personas mayores 
la producción de cerumen puede 
disminuir, lo que da lugar a una cera 
más seca y pegajosa, que es más 
propensa a acumularse en el ca-
nal auditivo.

Problemas de movilidad. Los pro-
blemas de movilidad propios de las 
personas mayores dificultan la au-
tolimpieza del oído, ya que los movi-
mientos naturales de la mandíbula y 
la oreja se vuelven menos efectivos.

Uso de audífonos y bastoncillos.
Las personas mayores que usan 

audífonos o que intentan limpiar sus 
oídos con bastoncillos de algodón 
pueden empujar la cera más pro-
fundamente en el canal auditivo, lo 
que aumenta el riesgo de acumu-
lación de cerumen.

¿QUÉ PROBLEMAS ESTÁN ASOCIADOS A 

LA ACUMULACIÓN DE CERA?

Esto puede causar diferentes pro-
blemas con desagradables conse-
cuencias, especialmente en perso-
nas mayores.

Pérdida auditiva temporal. La cera 
acumulada puede obstruir el canal 
auditivo, dificultando que el sonido 
llegue al tímpano de manera efec-
tiva, lo que conllevaría dificultades 
para escuchar conversaciones y 
sonidos del entorno.

Tinnitus o zumbido en los oídos. El 
bloqueo del canal auditivo con cera 
puede provocar tinnitus, que es una 
percepción constante de zumbidos, 
pitidos u otros ruidos en los oídos. 
Estas molestias pueden afectar sig-

Acumulación de cera en los oídos: ¿qué se puede hacer?

nificativamente a la calidad de vida 
de las personas mayores.

Mareos y desorientación. En algu-
nos casos, la acumulación de ce-
rumen puede afectar el equilibrio. 
Esto puede llevar a episodios de 
mareos y desorientación, lo que 
puede ser peligroso, especialmente 
en personas mayores con movili-
dad reducida.

Aumento del riesgo de infeccio-
nes. Cuando la cera se acumula y 
se endurece en el canal auditivo se 
crea el ambiente propicio para el 
crecimiento de bacterias. Esto au-
menta el riesgo de infecciones, que 
pueden ser dolorosas y requerir tra-
tamiento médico.

Agravamiento de problemas de 
audición preexistentes. Las perso-
nas mayores que ya tienen proble-
mas de audición, como presbiacu-

sia o pérdida auditiva relacionada 
con la edad, pueden experimentar 
una agravación de sus síntomas por 
la acumulación de cera.

Sensación de plenitud o dolor en 
el oído. La cera impactada a me-
nudo causa una sensación de con-
gestión, lo que resulta incómodo y 
desagradable y, en algunos casos, 
incluso también puede causar do-
lor en el oído.

 Aislamiento social. La pérdida de 
audición y otros síntomas asocia-
dos a la acumulación de cera difi-
cultan la comunicación, lo que acre-
cienta la sensación de aislamiento 
social y aumenta la frustración, es-
pecialmente en las personas más 
mayores.

¿CUÁL ES EL TRATAMIENTO ADECUADO?

La manera de afrontar la acumula-

ción de cera puede variar en función 
de la gravedad del problema. Estas 
son algunas recomendaciones de 
los expertos de TKM.

Consultar a un especialista: En 
caso de sospecha de acumula-
ción de cera en los oídos, lo pri-
mero que debe hacerse es acudir 
al médico o al otorrinolaringólogo, 
que es el especialista en oídos, na-
riz y garganta. 

Limpieza profesional: Esta, gene-
ralmente, implica el uso de instru-
mentos médicos especializados, 
como curetas o irrigación con agua 
tibia, para eliminar de manera segu-
ra la cera acumulada. La limpieza 
debe ser realizada por un profesio-
nal de la salud para evitar lesiones 
en el canal auditivo.

Gotas de aceite: En algunos ca-
sos, el médico puede recetar gotas 
de aceite para los oídos para ablan-
dar la cera antes de la limpieza, para 
que facilite su extracción.

Exámenes auditivos periódicos: 
Acudir al especialista al menos una 
vez al año permite detectar y abor-
dar a tiempo cualquier acumula-
ción de cera u otros problemas au-
ditivos.

Uso de audífonos: Si la persona es 
mayor y usa audífonos, es impor-
tante que se mantengan limpios y 
se sigan las recomendaciones del 
fabricante para el cuidado y la lim-
pieza de estos dispositivos.

Educación y concienciación: 
Especialmente a los más jóvenes. 
Conviene incidir en cómo mantener 
los oídos limpios de manera segu-
ra y cómo reconocer los signos de 
acumulación de cera.

Evitar la autolimpieza: Hay que 
evitar la tentación de usar objetos 
como bastoncillos de algodón o pa-
lillos para la limpieza de los oídos. 
Estos instrumentos pueden empu-
jar la cera más profundamente en el 
canal auditivo y aumentar el riesgo 
de lesiones.

Mantener una buena higiene: Pue-
de realizarse con un paño húmedo.
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Activan un plan para 
el parcheado con 
asfalto en diversas 
calles del municipio

Ganemos Colmenar 
no quiere que se 
gaste dinero público 
en festejos taurinos

l l  La Concejalía de Calidad y 
Mantenimiento de Colmenar Vie-
jo ha realizado una operación de 
reparación de asfalto en diver-
sas vías públicas de la ciudad, 
con objeto de mejorar las segu-
ridad vial en las mismas. Agustín 
de la Fuente, concejal de Calidad 
y Mantenimiento, explicó que “el 
plan de bacheado ha actuado allí 
donde era necesario, en tramos 
muy concretos de algunas vías, en 
las que había un mayor desgaste, 
sin tener que asfaltar nuevamente 
toda la calle”. Las zonas bachea-
das presentan bordes rectos y una 
forma regular, para lo cual se ha 
levantado cuanta superficie de 
capa de rodadura se ha conside-
rado necesaria. Las marcas viales, 
flechas, símbolos y pasos de pea-
tones afectados por las obras se 
han repintado íntegramente.

El presupuesto para la ejecu-
ción de la obra es de 45.962 eu-
ros, y el plazo de ejecución ha 
sido de cuatro meses.

l l  En la Junta de Gobierno Local 
del pasado 14 de febrero se apro-
bó el expediente de contratación 
‘Concesión del servicio de orga-
nización de festejos taurinos para 
las fiestas patronales’. Esto, según 
Ganemos Colmenar “se ha hecho 
sin que, previamente y como co-
rresponde reglamentariamente, se 
haya llevado este contrato a la co-
misión de vigilancia de la contrata-
ción, formada por todos los grupos 
municipales, y que nadie ha tenido 
la capacidad de pronunciarse so-
bre el contrato”. La formación ha 
asegurado que el coste para las 
arcas municipales que se desti-
nará a ello será de 140.360 euros, 
lo que consideran como “despro-
porcionado” y, en ese sentido, han 
pedido que “se retiren los pliegos 
de este contrato, se lleven los mis-
mos a la comisión de vigilancia de 
la contratación, y se retiren de es-
tos pliegos la compensación eco-
nómica a pagar a la empresa ad-
judicataria”.

l l  Coincidiendo con la última se-
mana del mes de enero, dieron co-
mienzo las obras para mejorar la 
accesibilidad y los itinerarios pea-
tonales en las calles Río Júcar, Río 
Segura, Jamaica, Lima, Colombia, 
Pilar de Zaragoza (el tramo entre la 
calle Río Duero y la calle Molino de 
viento) y Río Duero (el tramo entre 
la calle Río Genil y la calle Pilar de 
Zaragoza). La actuación munici-
pal contará con un presupuesto 
de 1.299.769 euros y un plazo de 
ejecución de ocho meses.

“La calzada de estas calles es-
taba muy dañada debido al enve-
jecimiento del pavimento asfáltico 
y las diversas actuaciones reali-
zadas en las redes de servicios, 
y las aceras eran estrechas en 
muchos tramos. Con la comple-
ta pavimentación, previa demoli-
ción de los firmes existentes, me-
diante adoquines y sin bordillos de 
separación, las zonas destinadas 
al tráfico y estacionamiento de ve-
hículos y las destinadas al tránsito 

de peatones se situarán en plata-
forma única. Además, se mejora-
rá la señalización viaria necesaria 
para garantizar la seguridad de los 
tráficos peatonal y rodado”, expli-
ca Agustín de la Fuente, concejal 
de Calidad y Mantenimiento de la 
Ciudad. “También se renovarán 
totalmente las redes de sanea-
miento, lo que incluye las acome-

Peatonalizarán y mejorarán la 
accesibilidad en calles del centro

tidas domiciliarias y la colocación 
de sumideros para la recogida de 
las aguas de escorrentía. En cuan-
to al alumbrado público, con el fin 
de mejorar los niveles de ilumina-
ción se sustituirán las columnas 
existentes por otras nuevas do-
tadas con luminarias de led y se 
añadirán nuevos puntos de luz”, 
finalizó el concejal.
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Siete medallas en 
los campeonatos de 
Madrid de la escuela 
de taekwondo

La pista deportiva y 
los juegos infantiles 
del Parque ‘Doctor 
Bachir’, terminados

l l  La escuela de taekwondo de 
Colmenar Viejo consiguió dos 
medallas de oro, una de plata y 
cuatro bronces y los Campeo-
natos de Madrid celebrados, el 
pasado 27 de enero, en Alcor-
cón y que era clasificatorio para 
el Campeonato de España, un 
excelente resultado en el primer 
campeonato del año para los col-
menareños. Todo ello organizado 
por la Federación Madrileña de 
Taekwondo.

Las medallas de oro fueron para 
Peggy Mendoza y Luis García en 
equipo sincronizado, medallas 
que se colgaron dos deportistas 
muy veteranos de esta escuela, 
ya que Peggy lleva 16 años en 
la competición y Luis más de 10.

La medalla de plata fue para 
José María González en trío sin-
cronizado, el más experimenta-
do de todos, ya que es cinturón 
negro 5º dan.

Las medallas de bronce fueron 
para Isabel Colmenarejo en pareja 
sincronizada, deportista también 
con muchos años de experien-
cia que siempre suele subir al po-
dium, y ya en individual para Pe-
ggy Mendoza, Luis García y José 
María González de nuevo.

La escuela de taekwondo cumple 
40 años de actividad ininterrum-
pida, siempre con Javier Morcillo 
como maestro de la escuela.

l l  El Consistorio ha dado por termi-
nadas las obras de remodelación 
del Parque forestal ‘Doctor Bachir’, 
situado en el barrio de la Estación, 
entre la calle Orient Express y la ca-
lle Transiberiano.

“Para favorecer el uso del parque 
por parte de niños y jóvenes, se ha 
llevado a cabo una remodelación 
del suelo de la pista deportiva con la 
instalación de césped artificial apto 
para la actividad física de diferentes 
deportes. Además, también hemos 
acondicionado el mobiliario en la 
zona de juegos infantiles que tam-
bién considerábamos necesaria 
para la seguridad de los más pe-
queños que utilizan estas instalacio-
nes”, explicó el concejal de Medio 
Ambiente, Felipe Mansilla.

Este parque cuenta con un área 
de juegos infantiles solada con 
caucho continuo con una gran 
torre de juego transitable por su 
interior, con dos grandes toboga-
nes tubulares y multitud de juegos 
de trepa y habilidades psicomotri-
ces, además de un columpio ces-
ta, muelles, una cama elástica, ele-
mentos giratorios, toboganes en 
la zona de ladera y unos girasoles 
que favorecen la sombra.

Otro de los atractivos de este es-
pacio, es que tiene una pista de-
portiva multiusos con césped ar-
tificial, que cuenta con canastas y 
porterías.

En marcha un nuevo programa 
público de formación y empleo
l l  El edificio municipal de ‘La Es-
tación’ acogió la bienvenida a los 
30 profesionales que se han incor-
porado a la plantilla municipal a 
través del ‘Programa Público de 
Empleo-Formación para la Acti-
vación Profesional’, en un acto 
en el que fueron recibidos por el 
alcalde de Colmenar Viejo, Car-
los Blázquez Rodríguez; la prime-
ra teniente de alcalde y conceja-
la de Recursos Humanos, Belén 
Colmenarejo Collado, y la tercera 
teniente de alcalde y concejala de 
Empleo, Susana Jiménez Aibar.

Los costes salariales de estos 
contratos están financiados con 
cargo a los fondos recibidos del 
Servicio Público de Empleo Esta-
tal distribuidos para su gestión por 
la Comunidad de Madrid. “En este 
programa, cuya duración es de 8 
meses, han podido participar las 
personas en situación laboral de no 
ocupadas, que estuviesen inscri-
tas como demandantes de empleo 
en el Servicio Público de Empleo 
de la Comunidad de Madrid y que 
dispusieran de cualificación pro-

fesional o experiencia profesional 
para el desempeño de la ocupa-
ción”, explicó Jiménez Aibar, quien 
añadió que “gracias a esta acción 
de fomento del empleo, los nue-
vos trabajadores están dando un 
importante apoyo extra en diferen-
tes concejalías y servicios munici-

pales, al tiempo que actualizan su 
experiencia profesional y mejoran 
su formación”.

El programa se puso en marcha 
el pasado 15 de noviembre, y la 
entrevista inicial a los candidatos 
se realizó a través de la oficina de 
empleo de Colmenar Viejo. 

Instalan la escultura ‘A la sombra de los perros’, de Santiago de 
la Quintana, en la glorieta entre las calles Ganaderos y Jorge Juan

l l  El pasado 24 de enero quedó 
instalada la escultura ‘A la sombra 
de los perros’, del artista colmena-
reño, Santiago de la Quintana, en 
la glorieta ubicada en la confluen-
cia de las calles Ganaderos y Jorge 
Juan. Se trata de una obra basa-
da en la naturaleza, que une árbo-
les y perros de manera armónica 
y creativa. Son tres piezas, cada 
una de las cuales representa un ár-

bol/perro. Se puede participar en 
la obra no solo con su contempla-
ción, sino también paseando en-
tre ellas, disfrutando de la sombra 
que proyectan. El sol se filtra entre 
las hojas que componen el cuer-
po de cada pieza, dibujando en el 
suelo diferentes formas. Las posi-
bilidades estéticas son múltiples y 
cambiantes según la estación del 
año o la hora del día.
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l l  Soto del Real acoge hasta el 
10 de marzo ‘Tapeando por Soto 
2024’, la ruta gastronómica más 
famosa de la sierra norte de Ma-
drid, que se celebrara en un total 
de cuatro fines de semana en los 
que vecinos y visitantes podrán 
degustar las tapas que ofrecen 
los nueve establecimientos que 
participan en esta edición, y que 
compiten entre ellos por el pre-
mio a la mejor tapa. 

Ya se puede pedir la 
bonificación del IBI 
por paneles solares 
en Soto del Real

‘Tapeando por Soto’ 
celebra una nueva 
edición hasta el 
próximo 10 de marzo

l l Ya se pueden pedir las solicitu-
des para beneficiarse de la boni-
ficación en la cuota íntegra del IBI 
por la instalación de sistemas de 
aprovechamiento térmico o eléc-
trico de la energía solar, después 
de que se publicara ayer la modi-
ficación parcial de la ordenanza 
en el BOCM. Esta modificación, 
aprobada en Pleno municipal el 
30 de noviembre, incluye una bo-
nificación del 25%.
 

l l  Mataelpino acogerá, el próximo 
9 de marzo, la prueba deportiva 
‘Ibérica Trail 2024’, un circuito de 
carreras por montaña con dos re-
corridos. El primero de ellos de 9 
K + 300 m ideal para los que co-
mienzan en el trail running o quie-
ren una carrera rápida; el segun-
do de 22 K +1300 m, con un perfil 
muy vertical para los más expertos 
en esta disciplina. 

Mataelpino acoge la 
prueba ‘Ibérica Trail 
2024’ con pruebas de 
iniciación y expertos

Manzanares El Real aprueba sus presupuestos de 11,8 millones de euros
l l  Con la idea de seguir trabajan-
do en el equilibrio financiero tal y 
como se viene haciendo en ejer-
cicios anteriores, el equipo de 
Gobierno del Ayuntamiento de 
Manzanares El Real presentaba 
y aprobaba en un Pleno extraor-
dinario celebrado el pasado mes 
de febrero los presupuestos para 
el ejercicio 2024, que ascienden a 
11,8 millones de euros, siguiendo 
“los principios rectores compro-

metidos con el rigor, la compe-
titividad y el control del gasto”, 
explicaban.

Además de los 5 millones que 
se destinarán a servicios directos 
para el municipio, se invertirán 
otros 2.644.000 euros en mejo-
ras viales y dotacionales.

Entre otras medidas, durante este 
ejercicio seguirá congelado el IBI 
-por quinto año consecutivo-; y se 
revisarán las tasas municipales. Se 

acondicionarán y mejorarán dife-
rentes calles de la localidad, se am-
pliará la escuela infantil y se pon-
drá en marcha la primera fase de 
recuperación del arroyo Cortecero. 
También se invertirá en seguridad, 
con más medios para los agentes 
y nuevos vehículos tanto para Po-
licía Local como para Protección 
Civil; y se aumenta sustancialmen-
te la inversión en la Mancomunidad 
de Servicios Sociales ‘La Cañada’.

Soto continúa con la iniciativa ‘Un niño, 
un árbol’ por quinto año consecutivo
l l   Durante la tercera semana de 
febrero, el alumnado de 5º de Pri-
maria de los tres colegios de Soto 
del Real han continuado con la 
iniciativa ‘Un niño, un árbol’, que 
forma parte del proyecto ‘Soto 
bosque urbano’, por quinto año 
consecutivo.

Además de ser una actividad 
muy divertida que todos los ni-
ños y niñas disfrutan, el principal 
objetivo es involucrar a los más 
pequeños del municipio, hacien-
do sus plantaciones y un poste-
rior seguimiento, para que formen 
parte de la apuesta por un futuro 
sostenible y verde en Soto.

El martes 13 de febrero fue el 
turno de los alumnos del CEIP 
‘Virgen del Rosario’, que planta-
ron alisos, fresnos y cerezos en 
la zona de acceso al municipio 

desde Colmenar Viejo, junto al 
polideportivo municipal.

El miércoles 14 de febrero fue-
ron los niños del CEIP ‘Chozas 
de la Sierra’ los que se acercaron 
a la zona de acceso a Soto des-
de Guadalix de la Sierra, junto al 
depósito de agua, donde planta-
ron encinas, manzanos, fresnos 
y cerezos.

Y por último, el jueves 15 de 
febrero el alumnado del Colegio 
‘Salesianos El Pilar’ estuvo en la 
finca ‘La Cabezuela’ haciendo 
plantaciones de fresnos.

En total han sido casi 150 ár-
boles nuevos plantados, que se 
suman a los más de 1.600 árbo-
les plantados en los cuatro últi-
mos años.

El yacimiento arqueológico de El Rebollar de El Boalo, protagonista en FITUR

l l  La Concejalía de Turismo de El 
Ayuntamiento de El Boalo, Cerce-
da y Mataelpino estuvo presente 
en la 44ª edición de FITUR, Feria 
Internacional de Turismo de Ma-
drid, en el estand de ADESGAM 
(Asociación de Desarrollo Sierra 
de Guadarrama).

Según apuntó Olga Romero, la 
concejala de Turismo del Ayun-
tamiento de El Boalo, Cerceda y 
Mataelpino, “un año más, nues-
tro Ayuntamiento, a través de la 
Concejalía de Turismo y junto con 
ADESGAM, Asociación de Desa-
rrollo de la Sierra de Guadarrama, 
hemos estado representados en 
la feria de turismo más importante 
con numerosas actividades”. Y es 
que, junto a otro municipios veci-
nos se pudo disfrutar, entre otras 
cosas, de una degustación de la 
Carne IGP de la Sierra de Guada-

rrama, con la representación de 
la asociación de empresarios del 
municipio, AEBOCEMA. 

También se hizo la presenta-
ción de los 14 imprescindibles 
de la Sierra de Guadarrama, del 
que Bocema forma parte gracias 
al yacimiento visigodo de El Re-
bollar. Posteriormente se renovó 
el distintivo de calidad turística 
SICTED, de su oficina de turismo, 
en el escenario de la Comunidad 
de Madrid y se presentó la sierra 
visigoda, donde los yacimientos 
arqueológicos de El Rebollar, en 
El Boalo, y La Cabilda, en Hoyo 
de Manzanares, se unieron para 
poner en valor su patrimonio en 
una presentación de la sierra vi-
sigoda que contó con caracteri-
zaciones, taller de escritura visi-
goda y con una degustación de 
un guiso visigodo.
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